

→ **PROJET ENVIRONNEMENT « LES ÉCORIVES », UNE DÉMARCHE PARTICIPATIVE CITOYENNE.**

Le contexte

Début septembre 2020, lors de la réunion de rentrée à Belle rive la thématique autour de l'environnement était ressortie comme piste de projet pour l'année. Suite à des rencontres dans la cour du collège plusieurs jeunes se sont montrés intéressés pour se retrouver et créer un projet sur ce thème.

Le déroulé de l'action

Au total 10 jeunes se sont investis entre octobre 2020 et juin 2021 sur ce projet. Soit au total 15 rencontres avec une moyenne de 5 jeunes par rencontre ou par skypes pendant le confinement.

Les jeunes ont réalisé cette année :

- Des ramassages de déchets
- La fabrication avec une artiste des objets à partir de déchets.
- La réalisation en lien avec la ville d'un potager.
- La participation au marché paysan et artisanal de Belle Rive.
- Du jardinage à l'Abbaye aux Dames.
- Un temps de témoignage à l'assemblée générale de Belle rive avec la création d'une vidéo.
- Des temps de réflexion et d'organisation sur le projet. Leur projet comporte 4 thématiques : la culture de la terre, protéger les animaux, ramassage de déchets, le recyclage.

L'analyse de l'action

Ces temps ont permis à des jeunes de développer leur capacité d'expression dans un groupe, de réussir à développer des idées, de prendre confiance en soi, des capacités d'autonomie, de prise d'initiatives, d'accepter les différences de chacun, d'apprendre à coopérer et vivre ensemble.

Nous constatons :

- Le développement chez certains de capacité d'autonomie et de confiance en eux.
- Un groupe qui est moteur et qui a de nombreuses envies pour agir sur la thématique environnementale.
- Un besoin pour les jeunes de vivre des temps entre pairs surtout en cette période.
- Une première expérience positive pour beaucoup des jeunes.

Ce type de projet est une première étape dans la démarche participative. Pour la plupart des jeunes, il s'agissait de leur premier projet, ce fut donc l'occasion pour l'éducatrice de prévention et l'animateur de travailler le vivre en collectif et d'aborder avec eux toutes les étapes dans la construction d'un projet.

Les perspectives

Pour l'année prochaine, il y a des envies de poursuivre ce projet en développant certains axes qui n'ont pu être menés cette année avec la covid. Mobiliser de nouveaux jeunes.